

**„2003 – das Europäische Jahr der Menschen mit Behinderungen (EJMB)“
Eröffnungsveranstaltung in Magdeburg am 21. u. 22 Februar 200**

Mit Beschluss der Europäischen Union wurde das Jahr 2003 zum „Europäischen Jahr der Menschen mit Behinderungen“ erklärt. Die Schirmherrschaft übernahm der Bundespräsident der Bundesrepublik Deutschland, Herr Dr. h.c. mult. Johannes Rau. Dieses Europäische Jahr bedeutet, dass in der Europäischen Union die Interessen und Rechte der Menschen mit Behinderungen 2003 im Mittelpunkt stehen werden. So war es nicht verwunderlich, dass die Veranstaltung nicht nur für, sondern auch inhaltlich durch die behinderten Menschen selbst aktiv mitgestaltet wurden.

Tagungspräsident war der Beauftragte der Bundesregierung für die Belange behinderter Menschen, Herr Karl Hermann Haack.

„Nichts über uns ohne uns“ war das Motto dieser Veranstaltung und soll auch künftig Leitlinie der Behindertenpolitik über dieses Jahr hinaus sein. Grundforderungen sind dabei die Verwirklichung der Teilhabe am gesellschaftlichen Leben, Gleichstellung durchsetzen und Selbstbestimmung ermöglichen. Dazu ist u. a. notwendig:

- * Weiterentwicklung des SGB IX,
- * Verankerung der Gleichstellungsbestimmungen auf kommunaler und Landesebene,
- * Verabschiedung zivilrechtliche Antidiskriminierungsvorschriften und
- * Ausbau der Möglichkeiten der persönlichen Assistenz.

Viele wichtige Themen wurden angesprochen sowie von den zahlreich erschienen Gästen aufmerksam verfolgt und diskutiert:

- * die neue Behindertenpolitik der Bundesregierung (Behindertengleichstellungsgesetz – BGG),
- * selbstbestimmt Leben mit persönlicher Assistenz – das Schwedische Modell,
- * Benachteiligungen im Alltag abbauen sowie
- * Lebensrecht absichern u. v. m.

Kultureller Höhepunkt waren die Auftritte von Corinna May, Franz Badura, dem Bundes-Jugend-Jazz-Orchesters unter der Leitung von Peter Herbolzheimer.

Am Ende der Eröffnungsveranstaltung wurde die „Magdeburger Erklärung zum EJMB“ abgegeben, welche die Ziele und Forderungen des EMBJ beinhaltet.

Weitere Informationen zum Jahr der Menschen mit Behinderungen finden Sie im Internet unter www.EJMB2003.de. Sie haben noch Fragen oder benötigen Unterlagen? Dann mailen Sie mich an: AGollnik@aol.com.